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Hasta pronto 
compañero 

Mireia Corachán 
Vecina de La Canyada 

El Puig es un pueblo 
bonito y tranquilo en el 
que compartíamos 60 
metros cuadrados de 
amor y complicidad. 
Hasta que la ternura se 
hizo materia y nuestra hija 
Victoria llegó a nuestras 
vidas para colmarlas de 
alegría. Entonces, nuestro 
hogar se quedó pequeño 
y llegó el momento de 
tomar decisiones. Yo 
quería volver a La Cañada, 
donde me crié, aunque tú 
tenías tus reticencias.

Finalmente, la 
insistencia ganó el 
pulso y encontramos un 
unifamiliar precioso donde 
continuar nuestra vida. 
Pronto te acostumbraste 
al verde de los pinos y al 
ladrido de los perros, a 
nuestra plaza e incluso 
a nuestro paso nivel y al 
ruidoso metro. En pocos 
meses te convertiste en un 

cañadiense más.
Nueve años después, la 
muerte ha querido llevarte 
en Valencia, el pasado 24 
de enero, y nuestro olivo 
es quién custodia tus 
preciadas cenizas.

Porque tú, Juanjo Bas, 
no sólo eras un cívico 
y tranquilo vecino de la 
Cañada, eras el hombre 
de mi vida, el padre de 
mi hija y un profesor 
ejemplar. Ocupabas el 
cargo de vicedecano de 
Comunicación Audiovisual 
en la UCH-CEU y 
recientemente te habían 
otorgado una cátedra 
de Cultura Audiovisual. 
No sabremos si fue el 
estrés lo que hizo que se 
rompiera ese corazón tan 
grande, pero sin duda, tu 
ausencia es tan real como 
hiriente.

Hombre calmado, amante 
de la buena mesa y 
conversación, conciliador, 
diplomático, con una 
sonrisa y bonhomía 
eternas. Referente para 
muchos estudiantes de 
Periodismo, hombre 
relevante en el mundo 
universitario, mago de 
la palabra y cirujano del 
cariño. Se nos ha ido un 
buen vecino y a mi, el 
amor de mi vida, mi más 
querido profesor.

Tu recuerdo nos 
acompañará siempre. 
Hasta pronto, compañero.
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Tu última 
sonrisa 

Beatriz Sambeat
GUÍA mi ciudad / La Caña-

da te GUÍA
8 de marzo de 2022: última vez 
que llevaste el coche, uno de tus 
verdaderos hobbies. Estuviste muy 
malito y nos avisaron que saldríamos 
del hospital sin ti. Pero fuiste más 
fuerte y volvimos los 5 juntos y 
celebramos el cumple de mamá. 
Luego comenzamos a vivir doce 
meses muy duros, pero tú siempre 
tenías una sonrisa para nosotras. 
Tenías dolor pero luchabas por 
seguir con nosotros y hacer feliz a 
mamá. Pasamos tu 76 cumpleaños 
y unas difíciles navidades, pero 
seguías ahí. Te tocábamos, te 
hablabamos y nos contestabas 
pero ya no eras el mismo. Comenzó 
el peor año de nuestras visas: 2024. 
Estabas ya muy cansado, luchabas, 
hacías todo lo que mamá te decía 
y siempre, siempre me saludabas 
con esa bonita sonrisa y esa intensa 
mirada de ojos verdes. Pero la 
realidad era muy diferente, había 
que dejarte marchar.Comenzamos 
a preparararnos para algo que 
jamás queríamos que llegara, 
pero no podíamos forzarte más. 
Ahí estabamos, aquel 6 de marzo 
de 2024, junto a ti, escuchando 
tu música favorita y cogiendote 
de las manos. Abriste los ojos y 
te acompañamos en este viaje 
final donde ahora descansas para 
siempre. Mamá, Carlos, la peque y 
yo te llevamos en nuestro corazon 
por siempre. No te olvidaremos 
jamás. Papi descansa en paz. 

Si vols anunciar - te en

comunicacion@lacanyadateguia.com

tel. 617. 34 34. 30

de
mi
ciudad

Contacta amb nosaltres!Des de 50€

Vols escriure la teua opinió? Contacta amb nosaltres: comunicacion@lacanyadateguia.com 617 34 34 30 

‘Marzo / Martius’

Jesús Pérez Rubio
Vecino de La Canyada 

¡Ya estamos en marzo! ¿Quién lo 
diría?
¡Acaba de empezar el año y ya 
estamos en el tercer mes! Vamos 
corriendo, rápido, como va todo.. 
¡Cuántas cosas han acaecido 
desde el último marzo! ¡Cuántos 
se han quedado en el camino 
en estos doce meses! Cuantos 
tropezones hemos tenido. Pero 
en fin, aquí estamos algunos,  
dando la bienvenida al mes que 
nos traerá la primavera, dando por 
finalizado el invierno.
Veremos si se cumple el refrán de 
“marzo ventoso y abril lluvioso, 
hacen de mayo florido y hermoso”.  
¿Quién sabe?
Al margen de lo que no podamos 
controlar, marzo llega con nuestras 
fallas. Con las calles tomadas al 
asalto por ninots de tamaños y 
cataduras varias. Con el “soroll” 
de sus castillos y mascletás. Con 
las paellas en las calles y con 
la “germanor” tan nuestra. Este 
año no nos preocuparemos si se 
pasan un poco por agua, como 
es la costumbre, porque además 
de hacernos falta sabemos que 
“marzo con lluvias hacen año de 
alubias”. Y … ¿A quién no le gusta 
una buena fabadita?
Pero marzo, martius para los 
romanos, nos depara muchas 
más cosas en la piel de toro. Sólo 

citaré algunas.
Días antes de “Las Fallas”, 
nuestros vecinos de Castellón 
celebran “Las fiestas de la 
Magdalena”, conmemorando el 
origen de la Ciudad. Trasladada 
desde la colina de la Magdalena 
a la zona litoral que actualmente 
ocupa.
Este año la Semana Santa también 
la tenemos en marzo (cosas 
de luna llena y equinoccios 
varios). Días entrañables para 
los creyentes.  En Valencia nos 
acercaremos a los barrios de El 
Cabanyal, el Grau o Canyamelar 
para ser partícipes de la “Semana 
Santa Marinera”. A buen seguro 
nos sobrecogerá.
En Ciudad Real se celebra la 
”Ruta de la Pasión en Calatrava”. 
Más de 50 cofradías y 20 bandas 
de música participan en esta 
fiesta religiosa.
En el Valle del Jerte los cerezos 
explotan en flor formando un 
increíble paisaje que tenemos que 
ver al menos una vez en la vida.
En Bayona celebran la llegada 
de la carabela “La Pinta” con la 
noticia del descubrimiento de 
América. Una verdadera fiesta 
medieval con artesanía típica del 
siglo XV, juglares, malabaristas 
etc.
En Vigo se celebra su Reconquista, 
con la expulsión de los franceses 
de Napoleón durante la Guerra 
de la Independencia española. 
En sus calles se  recrean las 
escaramuzas de aquel momento. 
La gente se disfraza de la época 
y se sirven comidas y artesanía 
característica de aquella época.
No hagamos caso del refrán que 
dice “ Marzo engañador, un día 
malo y otro peor” y dediquémonos  
a disfrutar de lo que tenemos. No 
lo dejemos para mañana por si 
acaso.
 Que me perdonen los no 
mentados en este artículo, que 
sé que son muchos, tal vez otro 
día, pero la “Jefa” no me deja más 
espacio…  UUff  despedido me 
temo!
Yo voy a aprovechar que hoy luce 
el sol porque “ Si en marzo mayea, 
en mayo marcea”, así que me voy 
a la mascletá . ¡Por si acaso!
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Cosmohabitat Inmobiliaria 
Dirección: Calle 29 numero 53, local 1. La Canyada 
644 027 227 // 613 01 82 82 // info@cosmohabitat.com 
Agencia inmobiliaria especializada en la venta y alquiler 
de inmuebles ubicados en toda la Comunidad Valenciana, 
especialmente en Camp de Túria. 

Si quieres vender tu propiedad, nos ocupamos de prepa-
rar tu casa en todos los aspectos. Realizamos un estudio 
de mercado para obtener una valoración de la vivienda, 
hacemos reportaje fotográfico profesional, tramitamos el 
certificado de eficiencia energética y muchas acciones 
mas. ¡Consúltanos! 

Amb el suport de la Conselleria 
d’Educació, Investigació, Cultura i
Esports de la Generalitat Valenciana

Disseny:
Laura Tronchoni

Colaboracions:
Jesús Pérez, Guillem Tordera, Cristina 

Domingo
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Impresa Norte

Direcció:
Beatriz Sambeat

Departament comercial:

Lo más visto en www.guiamiciudad.com
El Ayuntamiento de Godella delimitará una área de vigilancia arqueológi-
ca en la Cañada de Trilles1

L’Eliana ofrece una parcela a la Conselleria para un nuevo Centro de 
Salud3

L’Eliana se suma al proyecto ‘Estellés als pobles’ para rendir homenaje 
al poeta valenciano2

L’Eliana impulsa la modernización y digitalización de los comercios 
gracias a los fondos europeos4

Tres días de luto en Valencia y suspendida la agenda fallera por el 
devastador incendio en Campanar6

La Diputació de València desdobla la CV-370 para mejorar la seguri-
dad del tráfico entre Manises y Riba-roja de Túria 5

Dirección: Calle San Vicente Ferrer 11
Teléfonos: 96 132 58 22 // 96 182 25 00
629 64 14 13 // 658 86 00 74
www.creaespacio.com/es
carmen@creaespacio.com
Horario: L-V: de 9 a 19:30h.

CREAESPACIO RESIDENCIAL viene a La Canyada y 
ahora tiene su oficina enfrente de la iglesia. 
Crea Espacio industrial continúa en Parque 
Tecnológico. 
Aquí encontrarás tu hogar, ya sea de alquiler o compra 
y tu terreno para construirte tu casa. ¡Ven a visitarnos!
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Crecimiento 
insostenible 

Guillem Tordera 
Aliança per l’Emergència 

Climàtica de Paterna

Los últimos datos 
macroeconómicos indican 

que España crece por encima 
de la media Europea, y lo 
hace en medio de un clima 
de inestabilidad geopolítica 
internacional. Mientras  sucede 
esto, aquí, en el mundo terrenal, 
en nuestros municipios, en ese 
entramado de calles  avenidas y 
barrios donde acontece nuestra 
realidad, todo sigue igual, o al 
menos eso parece, pero en 
nuestro entorno cercano ese 
crecimiento camina imparable. 

Proyectos como la duplicación 
del Bypass acechan a nuestros 
municipios, un megaproyecto 
que supondrá un aumento del 
tráfico rodado y por ende de 
las emisiones de CO2 y de 

gases tóxicos, como el azufre o 
el oxido nitroso, que terminarán 
en nuestras calles, en nuestras 
casas y, claro, en nuestros 
pulmones.

La duplicación del Bypass, junto 
con la ampliación del puerto de 
Valencia, supone colocar una 
alfombra roja a la devastadora 
inercia industrializadora de 
crecimiento desmedido y sin 
límites.

En plena emergencia climática 
y con el invierno más cálido 
y seco desde que tenemos 
registros, nuestros políticos 
apuestan  por aumentar el 
tráfico de barcos y camiones, y 

para ponerle la guinda al pastel 
está el alcalde de Paterna, que 
decide recurrir la protección 
del paraje natural de Les Moles, 
el último pulmón verde del área 
metropolitana de Valencia. 

Ese recurso fue admitido 
para sacar Les Moles del 
Parc Natural del Túria, y casi 
a la vez el mismo consistorio 
aprueba la construcción de 
un megacentro comercial, que 
estará situado entre Verdecora 
y Heron City, en el que se 
instalará una famosa marca 
especializada en destruir el 
comercio local y contribuir al 
consumo desmedido. 

Un nuevo centro comercial que 
contribuirá a colapsar un poco 
más la ya saturada CV-35.

Tal vez ha llegado el momento 
de revisar el significado 
de la palabra crecimiento 
económico, o tal vez solo 
tengamos que restarle 
importancia, y comenzar a 
poner en valor otros aspectos 
de nuestras vidas, como la 
eficacia y eficiencia de nuestras 
acciones, el sentido y fin de las 
mismas y fijarnos en qué nos 
aportan a  medio y largo plazo. 

Yo al crecimiento infinito a toda 
costa no le veo mucho futuro, 
¿y tu?

OPINIÓ



L’Ajuntament de Godella 
delimitarà una nova àrea de 
vigilància arqueològica a la 
Canyada de Trilles després 
dels últims informes.

L’Ajuntament de Godella 
delimitarà una nova àrea de 
vigilància arqueològica en 
els sectors 31-32 Canyada 
de Trilles per a protegir la 
Torreta del Pirata, la pedrera 
i l’aqüeducte descobert 
en ocasió dels treballs 
d’urbanització de la zona, 
després de l’informe emés 
per la Conselleria de Cultura 
i Esport de la Generalitat 
Valenciana.
 
En el citat informe, els tècnics 
han sol·licitat que s’aporte 
un projecte comú de posada 
en valor i consolidació de la 
Torre del Pirata i la pedrera, 
que haurà d’incloure cartells 
explicatius, impresos, digitals 
amb QR o accés a la web 
del desenvolupament dels 
treballs arqueològics, de 
consolidació i el context 
històric i cultural. Així mateix, 
s’insta a realitzar un pla 
de manteniment dels dos 
béns per a la seua posterior 
aprovació i seguiment per 
la unitat d’inspecció de la 
Conselleria.
 
Estes accions ja estaven 
previstes per a la Torreta del 
Pirata en el conveni urbanístic 

subscrit en 2006 amb l’agent 
urbanitzador encara que ara 
s’estenen a la pedrera. Així, 
se sol·licitarà la col·laboració 
del Taller d’Història Local de 
Godella i es destinarà més 
de 48.000 euros del benefici 
empresarial de l’agent 
urbanitzador de l’actuació.

D’altra banda, respecte a 
les restes de l’aqüeducte 
apareguts durant la 
urbanització de la zona, la 
Conselleria ha aprovat la 
proposta presentada per a 
la integració de l’aqüeducte 
en les parcel·les privades 
i públiques per les quals 

discorre.
 
A més, la Conselleria posa 
l’accent a continuar les 
actuacions ja realitzades 
per a la recuperació, 
conservació i posada en 
valor de l’aqüeducte. Per 
això, el Consistori de Godella 

també procedirà a delimitar 
una nova àrea de vigilància 
arqueològica que coincidisca 
amb el possible traçat d’esta 
canalització i la de la Covatella 
de Santa Bàrbara i la seua 
posterior incorporació al 
catàleg de proteccions del Pla 
General d’Ordenació Urbana.

L’Ajuntament de Godella delimitarà una nova àrea de 
vigilància arqueològica a la Canyada de Trilles 
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El proyecto GUARDIAN, la 
infraestructura contra incendios más 
grande de Europa y la segunda más 
grande del mundo impulsada por los 
ayuntamientos de Paterna y Riba-
roja en el Parc Natural del Túria en 
colaboración con otras entidades como 
Hidraqua, ha sido reconocida a nivel 
nacional en la IV Edición de los premios 
Go!ODS, organizados por el Pacto 
Mundial de Naciones Unidas España y 
la Fundación Rafael del Pino.

El alcalde de Paterna, Juan Antonio 
Sagredo, ha sido el encargado de 
recoger el galardón en el Auditorio 
Rafael del Pino de Madrid junto a 

representantes del Ayuntamiento de 
Riba-roja y de Hidraqua. 

En concreto, el Proyecto GUARDIAN ha 
sido reconocido en la categoría ODS 
15 por su contribución a los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible de Naciones 
Unidas.

A este respecto, Juan Antonio Sagredo 
ha subrayado que “una vez más, 
este proyecto vuelve a ser ejemplo 
de colaboración público-privada y de 
innovación y sostenibilidad aplicada 
a la lucha contra el cambio climático” 
al mismo tiempo que ha recordado 
que “se trata de una infraestructura 

totalmente replicable que se caracteriza 
por emplear agua regenerada, agua 
depurada sometida a tratamientos 
específicos para su reutilización, 
en la lucha contra los incendios 
forestales, cada vez más frecuentes a 
consecuencia de la crisis climática”.

El Proyecto GUARDIAN, seleccionado 
en la tercera convocatoria UIA Urban 
Innovative Actions (Acciones Urbanas 
Innovadoras) y cofinanciado por la 
Unión Europea al 80 % de los 5,5 
millones de euros que ha supuesto su 
desarrollo, ha sido llevado a cabo por 
los ayuntamientos de Riba-roja de Túria 
y Paterna, junto a Hidraqua, Medi XXI, 

la Universitat Politècnica de València 
(UPV), la Universitat de València (UV) y 
CETAQUA.

El proyecto GUARDIAN premio nacional Go! ODS por su 
contribución a los ODS de Naciones Unidas



L’Art de l’escultor

Francesc Camps  i Muñoz

Cal veure les bones manyes, 
dels mestres de l’esculpir, 
encara que siga sense 
cisell...
són... els artistes de les 
Falles.

Tan sols són, els seus 
aparells,
cartó, suro, i borumballa,
els seus monuments tan 
bells...
grandiosos...donen la talla.

Escultors sense gran nom,
esculpint l’infinit... són els 
seus sons...perquè tots 
saben que el ritu... el seu art, 
cremarà sempre en el foc.

Les seues obres i fantasies, li 
donen vida els ninots, amb la 
sàtira de les seues carasses, 
diries... que, a les accions 
quotidianes les adornen... 
amb crítics flocs.
Les seues mans, modelen 

caricatures... de banquers i 
governants... de llegendes, 
literatures...
i realitats vergonyants...
són... les crítiques més 
dures.

El seu art, pinta i dibuixa... la 
vida local, o del barri, i el que 
passa a diari... l’admira, la 
gent que es passeja.

Un art que al carrer està i 

anuncia la primavera... i amb 
gran detall, explica l’essència 
de mon València.

Música, foc, flors, color... 
adornen els monuments, de 
les Falles... un portent... del 
valencià escultor.

I... es que vages on vages...
reconegut és l’art,
de les nostres volgudes 
falles.

A mi yayo 
Paco 

Maria Bonora

9 años 
Vecina de La Canyada 

Hola yayo. Yo ya se, porque 
me lo decía mi madre y 
me lo contabas tú, que 
leias este periódico todos 
los meses, por eso te he 
escrito algo que me ha 
salido del corazón y quiero 
que tú, allá donde estés, 
lo leas igual que hacías 
antes.

23 de febrero 2024.
18 horas

Yo ya se que han sido 
unos momentos un poco 
dificiles, pero en la vida a 
todos nos debe pasar.
Cuando pasa eso,  lo que 
debemos hacer es pasar 
página y olvidarnos de lo 
sucedido.
A ver,  no es que debamos 
olvidarlo, porque aunque 
debemos o queramos, es 
imposible.

En este caso, Paco nos ha 
estado cuidando y desde 

muy joven ha tenido una 
vida maravillosa con sus 
tres hijos que son:
Francisco, Mariam, 
Esteban. Y a su querida 
mujer; Amparo...

Y ni esto ni lo otro jamas 
podremos olvidar el 
pasado 23 de febrero 
cuando ya....¡PUF!

Todos estabamos seguros 
de que a él le pasaria el 
ultimo o quizás en 10 años, 
pero la vida nunca es lo que 
parece, siempre esta llena 
de retos y obstáculos que 
a veces sí y otras veces no 
podemos esquivar.
Cuando pensamos que 
sería el ultimo, fue el 
primero.
Asi que no dedemos dejar 
que el pánico, la tristeza 
y todo, se apoderen del 
cuerpo, de la alegria, la 
felicidad, la tranquilidad...
Y como ya ha pasado, ya 
no se puede cambiar.
Debemos quedarnos con 
el recuerdo de como era 
antes:
“¡¡Al menjador!!” “Waite, 
waite”, o sus risas, su 
alegria, sus besos y sus 
abrazos...
Y todos sabemos que en 
el fondo aún esta aqui con 
nosotros.
DEDICADO A NUESTRO 
UNICO Y QUERIDISIMO 
YAYO, PACO. Que el no 
sabia nada, y aqui esta, 
en el cielo, y SIEMPRE en 
nuestro corazon.

¡Nunca te olvidaremos 
yayo!
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L’Ajuntament de Manises ha 
aprovat, amb els vots a favor 
de l’equip de govern, format 
per PSPV-PSOE (5), APM-
Compromís (4), Podem (1) i 
el vot de qualitat de l’alcalde, 
i els vots en contra del Partit 
Popular (6) i Vox (4), en la 
sessió ordinària del ple de 
febrer del 2024, una moció 
contra l’ampliació de l’aeroport 
de Manises pels efectes 
negatius que suposaria sobre 
la salut i el benestar del veïnat, 
així com per a exigir mesures 
de compensació. 

El document ratifica el 
rebuig del govern municipal 
a l’ampliació de l’aeroport 
de Manises, davant les 
declaracions del president 
de la Generalitat Valenciana, 
Carlos Mazón, el passat 
mes de gener a Fitur, on 
va expressar públicament 
la seua voluntad política 
d’ampliar l’aeroport. La moció 
també insta AENA al fet que 
elimine els vols nocturns, per 
a garantir el descans dels 
manisers i maniseres i del 
veïnat de les localitats dels 
voltants. I, a més, contempla 
l’establiment d’una taxa 

aeroportuària no inferior a un 
euro per passatger que hauria 
d’ingressar l’Ajuntament 
de Manises, per a executar 
les inversions necessàries 
per a pal·liar els problemes 
ocasionats per l’aeròdrom. 

Una mostra de les externalitats 
que ocasiona l’aeroport és 
l’índex de la qualitat de l’aire 
de Manises oferit pel Ministeri 
de Transició Ecològica, el qual 
qualifica com a desfavorable 
a causa del PM2.5 (el pitjor 
contaminant de la categoria). 
El Ministeri mateix informa que 
aquesta partícula té efectes 
negatius sobre la salut i el 
benestar de la població. 

Per altra banda, l’aeroport de 
Manises suposa una barrera 
física per al desenvolupament 
del municipi, al mateix temps 
que limita l’activitat econòmica 
dels polígons propers i té un 
impacte en el territori. Les 
instal·lacions de la base 
aeroportuària, que ocupen un 
17,76 % del terme municipal de 
Manises, i els condicionants 
imposats per navegació aèria 
fan impossible el creixement 
de l’activitat de la localitat, la 

qual cosa suposa un greuge 
comparatiu amb altres 
localitats. 

Tot i que l’aeroport de Manises 
ha acollit més de nou milions 
de passatgers durant el 2023, 
dada que representa un 
increment del 22,6% respecte 
a l’any 2022, els ingressos que 
genera l’activitat aeroportuària 
resulten insuficients per a fer 
front a totes les externalitats 
mediambientals, territorials i 
sobre la salut i el benestar de 
la ciutadania. 

Conseqüències sobre la salut

La contaminació atmosfèrica 
i acústica que habitualment 
genera una infraestructura 
d’aquestes característiques 
s’agreujaria amb una 
ampliació de l’aeroport. La 
contaminació atmosfèrica 
incrementa les possibilitats 
de malalties respiratòries i 
cancerígenes, entre d’altres 
patologies. La contaminació 
acústica pot accelerar el pols, 
augmentar la pressió arterial 
i el deteriorament cognitiu, a 
més de produir mal de cap i 
trastorns de la son. 

Manises aprova una moció contra 
l’ampliació de l’aeroport

OPINIÓ
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Godella ha vivido un Ffin de semana 
intenso y cargado de actos falleros. 

Desde el acto de la exaltación de las 
Falleras Mayores, organizado por la 
Junta Local Fallera de Godella hasta la 
Crida y diversos actos. El Presidente 
reconoció el mérito fallero a Marta G, 
Iván F y Manel G., gracias por vuestro 
trabajo .
Eso sí, echamos de menos la música 
de nuestra banda que este año no ha 
participado en el acto. 

Mensaje de la falla: 

Tambien nos acordamos de José 
Emilio García Martí.

Una pérdida que nos deja desolados, 
pues quien conociera a José Emlio 
sabe que él era falla, un trabajador 
inansable y una de las mejores 
personas que jamás podremos 
conocer. Ha sido una suerte tenerte en 
nuestras vidas.  

Marcha tranquilo, tu familia fallera 
seguirá siendo la falla de la alegría, lo 
haremos por ti y porque sabemos que 
es lo que querrías.

Godella vive sus fallas con alegría, color y muchas ganas

FALLA CERVANTES SAN BLAS FALLA DOCTOR CABO

FALLA SAN SEBASTIÁN - ARZOBISPO FUERO FALLA PLAÇA DOCTOR VALLS

Alejandra Puchol Huguet
Fallera Mayor Infantil

Antonio Pérez Gómez
Presidente

Antonio Pérez Oltra
Presidente Infantil 

Paz Rubio i Velasco
Fallera Mayor

Claudia Giménez Pérez
Fallera Mayor Infantil

Jaume Cortés Crespo
Presidente 

Susana Silvestre Guaita
Fallera Mayor

Andrea Ramón Layllón
Fallera Mayor 

GODELLA

Emma Cañavate i Fernández
Fallera Mayor Infantil

Lidia Cortina i García
Fallera Mayor

Santiago Leónida Vela
Presidente

Xavi Estelles Llorens
Presidente Infantil 
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Rocafort vive sus fallas de la manera 
más única y festiva que siempre suele 
hacerlo. En este municipio de L’Horta 
Nord no hay junta local y solo hay dos 
fallas, dos comisiones. La falla La Unio 
de Rocafort y la falla La Nova de Rocafort. 
Ambas comisiones disfrutan de la fiesta y 
organizan sus propios actos. 

Este año los representantes de la falla La 
Unió son: 
- Los presidentes: Javier Pecellín e Iván 
Pérez y sus falleras mayores: Esperanza 

Giménez y Diana Mateo.
En la falla La Nova de Rocafort, los 
máximos representantes son Ramón 
Romaguera Abad y Néstor Alonso 
Penalba. Las falleras mayores este año 
son Paula Ayllón Fernández y Belén 
Navarro Caballer. 

¡¡Enhorabuena a todos y que paséis 
unas felices y divertidísimas fiestas!!

Rocafort se envuelve en una 
espectacular Crida en sus calles

FALLA NOVA ROCAFORT FALLA LA UNIO ROCAFORT

Ramón Romaguera Néstor Alonso Penalba Paula Ayllón Fernández Belén Navarro Caballer 

ROCAFORT

Javier Pecellín i Portugués Iván Pérez i Moliner Esperanza Giménez i Ramos Diana Mateo i González
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Manises ha donat el tret d’eixida a 
les Falles 2024 el divendres 1 de 
març amb la Crida des del balcó de 
l’Ajuntament, on les falleres majors 
de Manises, Alicia Cruz Santisteban i 
Marta Párraga Santos, van convidar a 
tots els manisers i maniseres a gaudir 
de la festa. L’acte es va celebrar a 
partir de les 21 hores i, en finalitzar, va 
haver una mascletà nocturna. 

La regidora de Festes de l’Ajuntament 
de Manises, Clara Arnal, ha mostrat 
la seua “il·lusió per poder viure les 
Falles, aquest primer any, com a 
regidora i poder gaudir de tots els 
actes que estan organitzant amb tanta 
dedicació”. “Vull aprofitar per a agrair 
a totes les persones que formen part 
de les onze comissions i de la Junta 
Local Fallera el seu treball i la seua 
implicació, no només els dies de la 
festa gran, sinó durant tot l’any”, ha 
afegit Arnal. 

Al dia següent de l’acte oficial de la 
inauguració de les festes falleres, el 
dissabte 2 de març, va tindre lloc un 
passacarrer i l’obertura de l’exposició 
del Ninot a les 11 hores, a la Casa 
de Cultura de Manises, on es podran 
visitar els ninots seleccionats per les 
onze comissions falleres fins al dia de 
la Plantà, moment en què es remataran 
els monuments amb la incorporació 
d’aquests ninots. 

La cavalcada del Ninot major està 
programada per a eixa vesprada del 
dissabte 2 de març. Va començar a les 
18 hores des del Carme i acabarà a la 

plaça de Rafael Atard. Per l’altra part, 
la cercavila infantil té previst el mateix 
recorregut, a partir de les 17 hores, el 
diumenge 3 de març. 

La setmana gran començarà la nit del 
divendres 15 de març amb la Plantà 
de totes les falles infantils i grans.

L’endemà, el dissabte 16 de març, a 
primera hora del matí, el jurat visitarà 
tant els monuments grans com els 
infantils de les onze comissions falleres 
de la localitat. Per la vesprada, a la 
plaça de Rafael Atard, se celebrarà el 
tradicional acte d’entrega de premis. 

El dilluns 18 de març tindrà lloc 
l’Ofrena de flors a la Mare de Déu 
dels Desemparats, que donarà inici a 
l’avinguda Blasco Ibáñez i recorrerà 
els carrers de Manises fins a la plaça 
de Rafael Atard, on estarà el cadafal 
de la ‘Geperudeta’. En finalitzar es 
dispararà un castell de focs artificials. 

El dimarts 19 de març, el dia gran de 
sant Josep, es dispararà la mascletà 
a l’estació de metro Manises, a les 
13.45 hores. Per a tancar la setmana 
festiva, a les 22 hores, la fallera major 
infantil de Manises, Marta Párraga 
Santos, assistirà a la Cremà de la falla 
infantil que haja obtingut el primer 
premi. Després, cap a la mitjanit, la 
fallera major de Manises, Alicia Cruz 
Santiesteban, assistirà a la Cremà de 
la falla gran guanyadora.

Con motivo de la proximidad de las 
Fallas 2024, más de 1.100 alumnos y 
alumnas de 4.º y 6.º de Primaria de 
los centros escolares de Manises han 

recibido, a lo largo del mes de febrero, 
una formación impartida por el agente 
tutor de la Policía Local del municipio 
sobre el uso correcto de la pirotecnia.

Manises es prepara per a les 
Falles 2024

Formación sobre el uso correcto 
de la pirotecnia en Manises 

Manises celebra su Crida y 
cientos de vecinos acuden a verla 

MANISES
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Paterna dio el pistoletazo de salida a las 
Fallas 2024 el viernes por la noche con 
la celebración de la tradicional Crida, 
protagonizadas por las Falleras Mayores 
de la ciudad, Sheila Díaz y Vera Niñerola, 
acompañadas de sus respectivas Cortes de 
Honor y el resto de las dieciocho comisiones 
falleras para dar oficialmente la bienvenida a 
las fiestas josefinas en la ciudad.

Durante este acto, las máximas representantes 
de las Fallas de Paterna también estuvieron 
acompañadas por el Alcalde y presidente 
nato de la JLF, Juan Antonio Sagredo quien 
en su discurso comenzó con un minuto 
de silencio para mostrar la solidaridad del 
mundo fallero paternero por las víctimas 
del reciente incendio del barrio vecino de 
Campanar en Valencia. Sagredo agradeció a 
la Junta Local Fallera que “se volcara desde 
el primer momento con esta tragedia”, en 
clara referencia a la suspensión de los actos 
previstos para el anterior fin de semana.

A las puertas del consistorio, en un 
multitudinario acto y con un ambiente 
lleno de germanor, se disfrutó de un vídeo 
mapping sobre la fachada del Ayuntamiento 
con la trayectoria de la historia de las Fallas 
de Paterna y un reconocimiento a la labor y 
entrega de la JLF con esta fiesta tan arraigada 
en la ciudad que precedió a las emotivas 
intervenciones de las Falleras Mayores para 
cerrar la fiesta apelando a los paterneros y 
las paterneras: Ja estem en Falles!

El evento fue retransmitido en directo a través 
del canal de Youtube del Ayuntamiento de 
Paterna.

Premios de la Exposición del Ninot de 
Paterna 2024

Al finalizar la Crida, las diferentes comisiones 
falleras desfilaron hasta el Gran Teatre 
Antonio Ferrandis para la inauguración y 
lectura de Premios de la Exposición del 
Ninot.

En este sentido, los Mejores Ninots de 
Sección de las Fallas 2024 fueron para la 
Falla Vicente Mortes, reconocida con los 
mejores Ninots en ambas categorías en 
Sección Primera.

En la Sección segunda, las Fallas l’Amistat 
ganó el mejor Ninot Infantil y El Molí se 
alzó con el mejor Ninot en categoría adulta, 
mientras que la Falla Sant Roc hizo doblete 
con el premio a los Ninots Indultats en las 
categorías adulta e infantil.

El broche de oro de esa misma noche lo puso 
la Mascletà Manual Nocturna con la que la 
Ciutat del Foc vibró con intensa pólvora y luz 
durante unos minutos en la explanada del 
cohetódromo.

Cabalgata del Ninot Paterna 2024

Las Fallas El Molí, Dos de Maig y Gran 
Teatre, fueron las comisiones galardonadas 
con el primer, segundo y tercer premio, 

respectivamente, en la Cabalgata del Ninot.

Desde las 17 horas del sábado 2 de marzo, 
las calles de Paterna se llenaron de colorido, 
alegría, sátira y humor al ritmo de la música 
de charangas y batucada con los diferentes 
disfraces de las distintas comisiones en la 
celebración de este acto.

A pesar del viento, la jornada festiva 
estuvo arropada por el Alcalde y el equipo 
de gobierno en la que falleros y falleras 
espontáneamente interactuaron con ellos 
durante su desfile.

La Cabalgata fue clausurada con las 
respectivas carrozas que lucían y portaban 
a las Falleras Mayores de la ciudad, Sheila 
Díaz y Vera Niñerola, acompañadas de sus 
respectivas Cortes de Honor.
El fin de fiesta lo puso la orquesta Seven 
Charhers que amenizó la velada en la 
explanada del cohetódromo, a las 23 horas, 
a cargo del consistorio paternero.

Hace unos días tuvo lugar el acto 
oficial de entrega de Llibrets que 
se ha celebrado en el Centro 
Cultural Alborgí y que ha contado 
con la asistencia del concejal de 
Bibliotecas y Museos, Roberto 
Usina, la Fallera Mayor 2024 
de Paterna, Sheila Díaz junto a 
representantes de la Junta Local 
Fallera (JLF) y las diferentes 
comisiones que participan en la 
iniciativa.

El concejal de Bibliotecas y 
Museos, Roberto Usina, ha 
destacado “la gran acogida 
de esta iniciativa con la que 
ponemos en valor a Paterna, 
Ciutat del Foc y ciudad de 
cultura festera y fallera, y con 
la que ampliamos ya por tercer 
año consecutivo esta sección 
especial de Publicaciones en 

nuestras Bibliotecas y agencias 
de lectura”. 
Las bibliotecas municipales 
de Paterna ya han recibido la 
donación de Llibrets de Falla 
de este año por parte de las 
diferentes comisiones falleras de 
la ciudad.

En un ambiente de germanor, 
el acto de entrega de estos 
ejemplares falleros que ha tenido 
lugar esta semana en el Centro 
Cultural Alborgí ha contado con 
la presencia del concejal de 
Bibliotecas y Museos, Roberto 
Usina, la Fallera Mayor de 
Paterna, Sheila Díaz junto a 
representantes de la Junta Local 
Fallera (JLF) y las diferentes 
comisiones que participan en la 
iniciativa.
A este respecto, el concejal de 

Bibliotecas y Museos, Roberto 
Usina, ha destacado “la gran 
acogida de este proyecto con 
la que ponemos en valor a 
Paterna, Ciutat del Foc y ciudad 
de cultura festera y fallera, y con 
la que ampliamos ya por tercer 
año consecutivo esta sección 
especial de Publicaciones en 
nuestras Bibliotecas y agencias 
de lectura del municipio”.

De este modo, esta cita cultural 
ha reunido a falleros y falleras así 
como diversos representantes de 
las respectivas juntas directivas 
de las comisiones de La Canyada, 
Vicente Mortes, Vicente Lerma-El 
Clot, Jacinto Benavente–Alborxí, 
Sant Roc, Mariano Benlliure, 
Campamento, El Molí, Dos de 
Maig, Terramelar, Cristo de la Fe, 
L’Amistat y Enric Valor.
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Las Falleras Mayores de Paterna protagonizan un fin de semana lleno de 
germanor y solidaridad con la Crida, la Exposición y la Cabalgata del Ninot

Los Llibrets de las Fallas 2024 ya están en las bibliotecas de Paterna
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Paterna vive sus fallas 2024 con su Fallera Mayor, Sheila Díaz Arroyo, 
su fallera mayor infantil, Vera Niñerola Gómez  y su corte de honor

COMPONENTES CORT HONOR PATERNA

Lidia Belenguer Guzman Andrea López Lobato Lorena González Montón Patricia Rodrigo Guerrero Sandra Civera Arias Raquel Mateo Hernández Jessica Carrasco Moro Laura Fernández Molina

COMPONENTES CORT D’HONOR INFANITL

Ainara Hilario Fernández Emma Salinas Parrondo Claudia Pascual Igual Triana Gómez Herrero Alba Sancho Peris Edurne Picazo de la Cruz Lucía Roldán Sirera Nora Macarro Fernández

Sheila Díaz Arroyo FM Paterna Amparo Giménez Calatrava, presidenta Junta Local Fallera de Paterna Vera Niñerola Gómez, FMI Paterna 



- Buenos días Sandra. 
Enhorabuena por tu 
nombramiento y espero que 
estas fallas terminen con toda 
la ilusión con la que las habéis 
comenzado. 
- Buenos días. ¡Muchísimas 
gracias! Es un placer poder estar 
con vosotros.

- Cuéntanos sobre ti...
- Pues mi nombre es Sandra Mateu 
Cebrián, tengo 24 años y nací en 
Valencia, aunque con tan solo 2 
meses, y al ser mi madre de toda 
la vida de La Cañada, nos vinimos 
a vivir aquí. Tengo un Doble Grado 
en Educación, Infantil y Primaria 
con mención en PT (Pedagogía 
Terapéutica) y actualmente estoy 
opositando para ser maestra de 
Educación Infantil. Tengo grandes 
aficiones como leer, pasar tiempo 
con mis amigos y como no, en mi 
falla. 
Mi lugar favorito de La Cañada es 
sin duda la plaza, ya que además 
de considerar que es el corazón 
de nuestro barrio, es el hogar 
de nuestra comisión en fallas, 
además de donde se ve reflejado 
el trabajo que hemos realizado 
durante todo el año, en forma de 
monumentos, pólvora, luz y color.

- ¿Qué supone para ti ser la 
Fallera Mayor?
- La verdad que es todo un orgullo 
y un honor poder representar este 
año a la comisión que me ha visto 
crecer y que además coincida 
con el 50 aniversario de nuestra 
falla, eso es algo único. Ser 
fallera mayor es un sueño hecho 
realidad. Desde bien pequeña 
he tenido la ilusión de llegar a 
ostentar este cargo tan mágico, 
y gracias al apoyo de mi familia, 
tengo la suerte de cumplir ese 
sueño.

- ¿Desde cuándo eres fallera? 
- Mi madre fue fundadora de la 
comisión pero cuando conoció a 
mi padre se borró porque a él no 
le gustaban las fallas y… ¡ahora 
viene lo más gracioso! Cuando 
nací y nos vinimos a La Cañada, 

lo primero que hizo mi padre, fue 
proponerle a mi madre apuntarnos 
a la falla jajajaja… y como no, ella 
accedió. Así que puedo decir, que 
soy fallera desde que nací.

- Todos sabemos que las fallas 
comienzan el 20 de marzo de 
2023 y terminan este 19 de 
marzo de 2024. ¿Qué habéis 
estado haciendo durante todo 
este año? 
- Tal y como mencionas, un 
ejercicio fallero es mucho más 
que únicamente la semana 
fallera, tenemos un año lleno de 
actividades y actos. Este año 
hemos podido disfrutar de cenas 
en el casal, diferentes eventos 
como el del motor, el primer 
correfoc que se ha realizado 
en La Cañada, la semana 
cultural en honor a nuestro 50 
aniversario, actividades para 
los más pequeños, además de 
los actos oficiales como son la 
presentación, la proclamación, la 
firma de contrato, etc. 

- ¿Cuándo salís en la ofrenda? 
- Nuestra falla tiene la suerte de 
participar en dos ofrendas. La 
primera, es el día 17 de marzo 
que se realiza en Paterna y, por 
otro lado, el día 19 de marzo, la 

cual se lleva a cabo aquí en La 
Cañada.

- ¿Cómo te llevas con las demas  
falleras?
- La verdad es que hemos hecho 
un grupo increíble, nos llamamos 
‘Flors d’aigua’. Somos 17 y cada 
una de ellas tiene algo muy 
especial y aporta al grupo un 
espíritu muy puro y bonito. Sin 
lugar a dudas, ha sido una gran 
suerte de haber coincidido con 
ellas este año. Y las de la corte 
de nuestra comisión también 
las conozco desde pequeña y 
genial...

- ¿Conoces a Neus (FMI) 
- -La verdad que conozco a 
Neus desde que nació ya que la 
apuntaron siendo un bebé. 

>>
Nuestra falla 
tiene la suerte de 
participar en dos 
ofrendas: la del 17 
y la del 19

Sandra Mateu 
Cebrián Fallera Mayor 
de la falla Plaça Porta 
del Sol de La Canyada 

La falla Plaza Puerta del Sol de La 
Canyada tiene este ejercicio a sus 
cuatro representantes: fallera mayor, 
fallera mayor infantil, presidente y 
presidente infantil. 
Ahora vamos a conocer  a las dos 
falleras de la comisión y serán ellas 
las que nos cuenten con todo detalle 
quienes son, qué hacen y como van a 
vivir estas fallas 2024. ¡Enhorabuena 
a ambas!

>>
Es todo un orgullo 
y un honor 
representar este 
año a la comisión 
que me ha visto 
crecer
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La Fallera Mayor y la falla 
Plaça Porta del Sol de La 
Canyada en uno de sus 
actos.//LCTG

- Pero es verdad que, gracias 
a coincidir este año he podido 
conocerla mejor y es una niña 
dulce, tierna y risueña. Para mí, 
se ha convertido en mi hermanita 
pequeña y una confidente 
increíble. No puedo estar más 
agradecida de haberla tenido 
como compañera de sueño, ha 
sido la pieza fundamental para 
que este año fuese aún más 
maravilloso.

- ¿Te gustan los monumentos 
que se han decidido para las 
fallas de este año? ¿Y el ninot?
-  No hemos visto mucho de la 
falla porque Nando ha querido 
que sea sorpresa. Pero lo poco 
que hemos visto, la verdad que 
es una pasada. Creo que este 
año, tanto el monumento infantil 
como el mayor van a decorar y 
llenar mucho la plaza. Solo puedo 

darle las gracias al artista, Isidro 
Ventiscas por el trabajo que lleva 
realizando varios años en nuestra 
comisión y, sobre todo, por darle 
forma al monumento que va a 
marcar este 2024. El ninot que 
llevamos a la exposición me 
pareció increíble cuando lo vi, en 
todos los sentidos. Llevaba idea 
de llevármelo a casa porque me 
parece una obra de arte, pero 
solo con deciros que no entraría 
por la puerta de mi casa…jaja

- Este año, debido al trágico 
incendio de Campanar, los 
actos falleros han empezado 
con algo de retraso. Aun así, 
aunque seguimos todos con 
el corazón en un puño, ¿cómo 
resultó el fin de semana de la 
Crida y la cabalgata? 

- En primer lugar, me gustaría 
mostrar mi apoyo a toda la 
gente que resultó afectada en 
el incendio, tanto directa como 
indirectamente, así como darles 
mucho ánimo y fuerza para seguir 
adelante ante esta tragedia.
Por otro lado, en cuanto a la 
Crida fue un acto super especial. 
De normal, ya es muy bonito, ya 
que das la bienvenida a la fiesta 
que llevas un año esperando 
con muchas ganas y este año 
poder vivirlo como fallera mayor 
de tu comisión hace que aún sea 

más emotivo. La cabalgata, fue 
diferente, ya que este año Neus 
y yo no nos hemos disfrazado, 
porque las falleras mayores 
tenemos que salir en la carroza 
vestidas de valencianas, pero 
la verdad que lo disfrutamos 
mucho.

- ¿Qué acto te gusta más de las 
fallas? 
- Sin duda, la ofrenda 
- Me gustaría invitar a todos los 
vecinosde La Cañada a que 
vengan a disfrutar de este año 
tan significativo para nosotros. 
Las puertas de nuestro casal 
siempre estarán abiertas para 
recibiros  y además tenéis que 
conocer nuestra fiesta y a nuestra 
comisión de más de cerca. Y ya 
por último, desearos a todos 
unas fallas 2024 mágicas e 
inolvidables.

>>
Me gustaría mostrar 
todo mi apoyo a la 
gente que resultó 
afectada en el 
incendio

Calle 29, 63 bajo
La Cañada

610 52 75 32 
96 104 60 23

www.construccionesroblescopete.com
info@construccionesroblescopete

Proyectos de interiorismoReformas y Obra nueva
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Buenos días Nando y encantada 
de volver a hablar contigo un año 
más. Este es el segundo año como 
presidente de la Falla de La Canyada. 
¡Enhorabuena! Será porque el año 
pasado lo hiciste bien...

Bueno, antes de comenzar me 
gustaría agradecerte que me 
concedas tu tiempo para una breve 
entrevista con nuestro periódico LA 
CAÑADA TE GUIA.

- Buenos días a ti también. Es un 
gusto para mí volver a colaborar con 
vosotros de nuevo.

- En primer lugar, como ya te 
conocemos del año pasado, nos 
gustaría que nos ofrecieras algunos 
detalles nuevos o algunas de tus 
experiencias vividas desde el 20 de 
marzo de 2023 a marzo de 2024. 
¿Cómo te has sentido? ¿qué has 
hecho diferente del año pasado? 

- Bueno, la experiencia es un grado y 
mentiría si no dijera que este ha sido 
mucho más fácil que el anterior. La 
junta directiva es prácticamente la 
misma que el año anterior aunque ha 
habido nuevas incorporaciones. He 
tenido el placer de trabajar codo con 

codo con todos ellos que son una 
parte fundamental de la falla y los que 
han hecho que para mí este camino 
sea mucho más fácil. Les estaré 
eternamente agradecido.

- ¿Te gusta la falla de este año? 
¿Nos adelantas algo...? Cuéntanos 
un poco como se ha decidido el 
monumento final de mayor y de la 
infantil, de que tratan este año.
- Este año, siendo nuestro 50 
aniversario, hemos aprovechado para 
subir a categoría especial por lo que 
tanto el monumento mayor como el 
infantil se van a hacer notar en nuestra 
plaza. No quiero contaros mucho más 
al respecto y os invito a que a partir 
del día 16 por la mañana os paseis por 
la Plaza Porta del Sol y disfrutéis de 
nuestros monumentos que con mucho 
esfuerzo, sacrificio y cariño vamos a 
plantar.

- ¿Qué día salís en la ofrenda?

- Salimos en la ofrenda de Paterna 
el 17 de marzo y el día 19 de marzo 
en la ofrenda de La Cañada. Desde 
estas líneas quiero invitaros a todxs a 
disfrutar con nosotros de este día tan 
especial. Al concluir la ofrenda del día 
19 y debido a nuestro 50 aniversario 
vamos a disfrutar de la habitual misa 
pero en esta ocasión será cantada y 
tendrá otras sorpresas que no puedo 
desvelar. Culminaremos este gran día 
con la tradicional mascletà en la plaza.

- Bueno, este año el incendio 
de Campanar lo cambió todo... 
la agenda fallera se modificó y 
comenzasteis con retraso. ¿cómo 

habeis vivido esta circunstancia?
-  Bueno, ha sido un fin de semana muy 
intenso y que hemos disfrutado mucho 
porque con él han dado comienzo las 
fallas del 2024. Si algo tenemos los 
falleros es que somos capaces de 
adaptarnos a las adversidades.

- ¿Desde la falla habéis colaborado 
de alguna manera con los actos 
solidarios para los vecinos de 
Campanar?

- Desde nuestra comisión nos 
unimos al luto oficial decretado por 
las autoridades y durante esos días 
dejamos de realizar cualquier acto 
festivo que tuviéramos en calendario. 
Además, nos pusimos en contacto con 
el ayuntamiento de Valencia para que 
fueran ellos quienes nos dijeran de 
qué forma podíamos contribuir para 
ayudar a los afectados de la catástrofe.

- Perfecto Nando, muchas gracias. 
Y nos veremos por la falla. ¡Ah! Y 
además en días es tu cumpleaños...

- Si, doble celebración. Muchas 
gracias, de verdad. Desde aqui me 
gustaría invitar a todos los vecinos 
ya que las puertas de nuestra carpa 
están abiertas para que todos podáis 
disfrutr con nosotros de nuestra fiesta 
Valenciana. ¡Visca Valencia, Visca les 
Falles i Visca la Falla Pz. Portal del Sol-
La Canyada!
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Fernando (Nando): “vuelvo a ser 
el presidente de la Falla de la 
Canyada con mucha ilusión”  

FALLES 2024
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Adrián Estellés Navas, presidente infantil  
de la falla Plaça Porta del Sol de La Canyada 

Hoy  tenemos el placer de 
contar con un gran presidente 
infantil. Él es Adrián.

Hola buenas tardes. Me llamo 
Adrián, nací en 2011, por lo 
que ahora tengo 12 años. Vivo 
en Bétera, aunque estudio en el 
IES La Canyada y por las tardes 
juego a baloncesto en el equipo 
de Bétera.

- ¿Qué supone para ti ser 
presidente?
- Es un cargo muy importante 
porque junto a la Fallera Mayor 
Infantil, representamos a toda la 
Comisión Infantil.

- ¿Desde cuando eres de 
la falla? ¿Vienes de familia 
fallera?
- Si, de pequeño fui fallero, 
luego me borré y el año pasado 
me volví a apuntar. Este año 
me ofrecieron la posibilidad de 
ser presidente infantil por el 50 
aniversario. Pero si,  mi abuela, 
mi tía y mi hermana ya han 
sido Falleras Mayores de esta 

comisión.

- ¿Qué tienes que hacer tú 
como presidente infantil?
- Mi principal función es 
acompañar a Neus a todos los 
actos. Tenemos que ir y juntos y 
representar a toda la Comisión 
Infantil.

- ¿Cómo te llevas con el resto 
de los componentes?
- Me llevo muy bien con ellos 
porque nos cuidamos los unos 
a los otros y además, Nando, 
que como sabes es nuestro 
presidente, nos lleva a todo.

- ¿Conoces a la Fallera Mayor 
Infantil? ¿Qué relación tienes 
con ella?
- A pesar de que habíamos 
coincidido alguna vez en la 
falla de pequeños, este año nos 
hemos conocido un poco más y 
hemos llegado a ser amigos.

- ¿Te gustan los monumentos 
que se han decidido para las 
fallas? ¿Y el ninot indultat?

- A mí los monumentos en 
conjunto me han gustado 
mucho, pero por ejemplo los 
ninots que hemos llevado a la 
exposición no me han gustado 
tanto, yo hubiera elegido otros.

- ¿Cómo fue la cabalgata y la 
Crida?
La cabalgata fue muy divertida 
y los disfraces muy graciosos. 
La Crida también fue muy chula 
y emocionante ver tanta gente 
con ganas de fiesta fallera.

- ¿Cuál es el acto que más te 
gusta?
En general me gustan todos, 
pero el que más me gusta es el 
acto de la Cremà aunque me da 
un poco de pena porque es el 
final de las fallas
Me gustaría añadir que las 
fallas son mi fiesta favorita, y 
que a pesar de que me encanta 
participar en todos los actos 
lo que más me gusta es tirar 
petardos, ir a las mascletás y el 
olor a pólvora.

FALLES 2024

Neus Gómez Sáiz
Fallera Mayor Infantil de la falla Plaça Porta del Sol de La Canyada 

- ¡Hola Neus! Este año eres 
tu la Fallera Mayor Infanti de 
la falla de La Canyada.. ¡qué 
ilusión!, ¡no? Cuéntame algo 
sobre ti, asi te conocemos 
más

- ¡Hola Bea! Si, que ilusión la 
verdad. Pues mi gran afición 
es dibujar y eso hago. Nací un  
13 de Mayo del año 2012 y mi 
lugar favorito de La Canyada es 
La Pinada justo por la calle 30.  
Ahora mismo estoy en sexto de 
primaria y de mayor quiero ser 
arquitecta, vamos, me gustaría. 

- Este año eres la fallera mayor 
infantil de la falla Plaça Porta 
del Sol de La Canyada. ¿Qué 
supone para ti?

- Para mí supone cumplir un 
sueño que empezó el día de mi 
cumpleaños. Representar a toda 
la comisión infantil y ser esa FMI 
que se merece esta Falla, es 

todo un sueño hecho realidad. 
Lo que pasa es que tenemos 
mucha responsabilidad y 
muchos actos pero espero 
hacerlo bien, estar a la altura y 
divertirme mucho 

- ¿Desde cuándo eres fallera?
-Soy fallera de esta comisión 
desde que tenía 6 meses.

- ¿Qué es lo que más te gusta 
de estas fiestas?
- Pues me gustan muchas 
cosas, pero sobre todo vestirme 
de fallera, la mascletà, estar en 
el casal con la gente, la luz, la 
música,la pólvora, etc.

- ¿Te gustan los monumentos 
que se han decidido para las 
fallas de este año? 
-Si, a mi me han encantado, la 
verdad, son impresionantes. 

- ¿Y el ninot indultat?
-Si también, este representa  

nuestras tradiciones valencianas 
y con los buñuelos la verdad es 
que es muy gracioso.

- ¿Cómo fue la cabalgata y la 
crida?
-La Crida fue espectacular, no se 
puede explicar lo que sientes al 
ver a todas las fallas de Paterna 
unidas para esperar al YA ESTEM 
EN FALLES. También tuve en La 
Cañada la mini Crida mía, esa 
sí que me emocionó ya que vi 
mi falla ahí bajo apoyándome, 
como siempre. 

- Pues muchísimas gracias 
por todo y me gustaría que 
disfrutaras de estos días. 

- ¡Si! De momento están siendo 
muy divertidas. Este año hay 
más niños que nunca en la falla 
y eso me alegra mucho. También 
celebramos el 50 aniversario y 
seguro que van a ser unas fallas 
súper guays.



Laura Gosalvez Garcia
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Després del decret de dol oficial pel 
tràgic incendi de Campanar, que va 
obligar a suspendre tots els actes festius 
en la localitat, les Falles de l’Eliana han 
arrancat aquest cap de setmana.

Passat divendres es van il·luminar els 
carrers de les quatre comissions falleres 
amb l’encesa de llums. Mentre que el 

dissabte, la tradicional cavalcada va 
recòrrer els carrers principals del poble 
omplint-los de música i alegria. Eixa 
mateixa nit va tancar amb la revetlla 
amenitzada per l’Orquestra Twister. 
 
El diumenge en la Crida, els màxims 
representats de l’Antic Molí-Les Casetes; 
Josep Antoni, Puríssima i Major; 

Mercat i Verge del Carme, donaren la 
benvinguda a la festa des del balcó de 
l’ajuntament. 

Al ritme de les xarangues, les comissions 
ompliren la Plaça del País Valencià per 
a celebrar i anunciar a tot el poble que 
ja estem en Falles! L’acte, va comptar 
amb la presència de l’Alcalde, Salva 

Torrent, i del regidor de Cultura Festiva, 
Juan Espinosa.
 
Els actes reprendran de nou aquest cap 
de setmana amb l’animat Tren Faller, la 
mascletà morada i la Gala Fallera.

Arranquen les Falles 2024

FALLA ANTIC MOLI-LES CASETES FALLA DEL MERCAT 

FALLA JOSEP ANTONI FALLA VERGE DEL CARME

Blanca Garcia Rueda

L’ELIANA

Barbara Chapa Aparici Laia de Borja Aguilar

Laura Valiente Saez Neus Cárdenas Giner

Aroa Gimenez Barrera Amparo Ibañez Marco
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Vuelve el musical ‘El Tiempo Entre Costuras’ al teatro 
Olympia de Valencia y estará hasta el 14 de marzo

Sira llega a Valencia para 
contarnos una de las historias 
de amor y espionaje más 
espectaculares.

Tras el éxito del libro, llegó la 
serie de televisión, producida 
por Boomerang TV para 
Antena 3, donde obtuvo éxito 
rotundo. En 2021 se convierte 
en una superproducción 
musical contando con María 
Dueñas como asesora dentro 
del equipo creativo de la obra.

El tiempo entre costuras, El 
musical nace a partir de la 
exitosa novela homónima 
de María Dueñas. Escrita 
en una prosa espléndida, El 
tiempo entre costuras avanza 

con ritmo imparable por 
los mapas, la memoria y la 
nostalgia, transportándonos 
hasta los legendarios enclaves 
coloniales del norte de África, 
al Madrid proalemán de la 
inmediata posguerra y a una 
Lisboa cosmopolita repleta 
de espías, oportunistas y 
refugiados sin rumbo.

El tiempo entre costuras es 
una aventura apasionante en la 
que los talleres de alta costura, 
el glamour de los grandes 
hoteles, las conspiraciones 
políticas y las oscuras misiones 
de los servicios secretos se 
funden con la lealtad hacia 
aquellos a quienes queremos 
y con el poder irrefrenable del 

amor. Una novela de las de 
antes, una modista lanzada a la 
aventura, al amor y al desamor, 
a la guerra y a la paz. Una 
aventura adictiva, apasionante 
y arrolladora.

SINOPSIS

La joven modista Sira Quiroga 
abandona Madrid en los meses 
previos al inicio de la guerra 
civil arrastrada por el amor 
desbocado hacia un hombre 
que apenas conoce. 

Juntos se instalan en Tánger, 
una ciudad mundana, exótica 
y vibrante donde todo lo 
impensable puede hacerse 
realidad. Incluso, la traición y 

el abandono.
Sola y acuciada por deudas 
ajenas, Sira se Traslada 
a Tetuán, la capital del 
Protectorado español en 
Marruecos. 

Con argucias inconfesables 
y ayudada por amistades de 
reputación dudosa, forja una 
nueva identidad y logra poner 
en marcha un selecto atelier 
en el que atiende a clientas de 
orígenes remotos y presentes 
insospechados.

A partir de entonces, con la 
contienda española recién 
terminada y la europea a punto 
de comenzar, el destino de 
la protagonista queda ligado 

a un puñado de personajes 
históricos entre los que 
destacan Juan Luis Beigbeder 
- el enigmático y escasamente 
conocido ministro de 

Asuntos Exteriores del primer 
franquismo -, su amante, la 
excéntrica Rosalinda Fox, y el 
agregado naval Alan Hillgarth, 
jefe de la inteligencia británica 
en España durante la segunda 
guerra mundial. 

Entre todos ellos la empujarán 
hacia un arriesgado 
compromiso en el que las telas, 
las puntadas y los patrones de 
su oficio se convertirán en la 
fachada visible de algo mucho 
más turbio y peligroso.



     Los cines acogen ‘Buscando a Coque’ el primer largometraje 
de Teresa Bellón y César F. Calvillo con Alexandra Jiménez

Los cines Kinépolis de Paterna 
acogieron el preestreno de 
“Buscando a Coque”, primer 
largometraje de Teresa Bellón y 
César F. Calvillo tras una dilatada 
trayectoria en el mundo del 
corto. Escrita por los propios 
realizadores, la película está 
protagonizada por Alexandra 
Jiménez (Vasil, Menudas piezas 
y mejor actriz en el Festival de 
Málaga por Las distancias).

Los tres estarán presentes en 
Kinépolis el próximo martes para 
presentarla dentro del marco de 
la IX edición del Festival Antonio 
Ferrandis.

“Buscando a Coque” es una 
comedia romántica que cuenta 
también con Hugo Silva y 
el propio Coque Malla, que 
retoma su carrera como actor 
interpretándose a sí mismo. 
Jiménez y Silva son Teresa y 
César, una pareja feliz hasta que 
una noche ella se acuesta con 
Coque Malla, el gran ídolo de 
su chico desde su adolescencia. 
Teresa se lo confiesa arrepentida, 
pero él no sabe cómo reaccionar.

¿Ser infiel con el mito de tu 
pareja es algo excusable? César 
necesita hablar con Coque, 
aunque el cantante ya no viva en 

España. Así que la pareja viaja a 
Miami en su búsqueda. 
En palabras de los directores 
y guionistas, “BUSCANDO 
A COQUE” es una comedia 
romántica sobre una pareja en 
plena crisis existencial que viaja 
en busca del mito, pero que en 
realidad lo que está buscando es 
su propia identidad.

Coque Malla, recientemente 
galardonado con el premio 
Ondas a la trayectoria musical, ha 
compuesto una canción original, 
Todo ocurrió de pie, para la 
banda sonora de la película, en 
la que también sonarán temas 

míticos del cantante como Déjate 
llevar y alguno de los Ronaldos, 
como la reconocible No puedo 
vivir sin ti.

“BUSCANDO A COQUE” es una 
producción de Beatriz Bodegas 
para La Canica y Agosto La 
Película A.I.E. Cuenta con la 
participación de RTVE, Movistar 
Plus+, la colaboración de 
Paramount y con la financiación 
del Gobierno de España, ICAA y 
la colaboración del Ayuntamiento 
de Madrid. La película llegará a 
los cines de España de la mano 
de Filmax el próximo 14 de 
febrero.

Mediante los Preestrenos del 
Festival Antonio Ferrandis, 
Kinépolis y el Ayuntamiento 
de Paterna, con el apoyo de 
Consultia Business Travel, 
pretenden consolidar la conexión 
entre Valencia y los principales 
nombres que integran el cine 
español a través de diferentes 
preestrenos y presentaciones 
especiales. 

El pasado mes de enero, el 
ciclo inició su octava temporada 
consecutiva con dos eventos 
dedicados a las películas Valle 
de sombras y Un mal día lo tiene 
cualquiera.
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“A ti, que nunca me has 
conocido...” 
Este es el encabezamiento 
de la confesión que escribe la 
protagonista de la novela de 
Stefan Zweig. Una mujer, junto 
al cadáver de su hijo, decide 
escribir una carta al hombre que 
ama con el fin de desvelarle un 
gran secreto. Una confesión 
hermosa y dolorosa a partes 
iguales, melancólica y a la vez 
apasionada. ¿Cuánto puede amar 
una persona sin que ese amor sea 
correspondido?
¿Durante cuánto tiempo?
Carta de una desconocida nos 
enseña que el amor es una de las 
fuerzas más intensas que existen 
aunque, en ocasiones, pueda 
terminar por volverse dañina 
para una misma. Carta de una 
desconocida comienza como un 
susurro, como una petición casi 
de escucha y termina en un grito 

desgarrador que deja en paz a 
quien lo profiere y sin palabras ni 
ánimo a quien lo escucha. 

¿Es esta una historia de amor 
incondicional o de una obsesión? 
¿La de un amor platónico o la de 
una entrega sincera? ¿Cómo es 
posible que una mujer sea capaz 
de amar toda su vida a un hombre 
que ni siquiera sabe que ella 
existe? Estas son aquí preguntas 
sin respuesta. 

Es todo y nada a la vez. Los seres 
humanos somos complejos y 
esta carta es el ejemplo salvaje y 
perfecto de una vida que muestra 
la verdad del por qué somos 
humanos. Así pues, no se trata 
de entender la historia, sino de 
sentirla. Una mujer moribunda, 
junto al cadáver de su hijo decide 
escribir una carta al hombre que 
ama para contárselo todo... Este 

es el punto de partida de una 
historia que se va construyendo 
poco a poco, ganando intensidad 
y donde las emociones se hacen 
cada vez más fuertes. Con una 
sensibilidad y ternura extremas, la 
mujer desconocida le confiesa su 
vida; no esconde nada por cruel, 
desagradable o vergonzoso que 
sea. 
Es toda una declaración de amor. 
Un amor que duele, pero en el que 
también cabe la ternura. Carta de 
una desconocida habla del amor 
platónico, de la dependencia 
emocional y de la idealización 
del amor pero también del amor 
incondicional, de una forma de 
amar desde la generosidad más 
absoluta. Habla de cómo sale 
adelante sola una mujer por ella 
misma en una época tan difícil. Y 
encima dedicándose a algo tan 
tabú en la época como lo era la 
prostitución. 

No te pierdas ‘Carta de una desconocida’ en el Teatro Talía del 21 al 23 de marzo
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La EGM Fuente del Jarro acogió 
un taller práctico de Chat GPT 
como herramienta profesional 
Dirigido a todo tipo de perfiles 
y empresas para mejorar su 
modelo de negocio

El objetivo de este taller es  
ayudar a los asociados a explorar 
las ventajas que pueden obtener 
al introducir esta herramienta 
de inteligencia artificial en sus 
procesos productivos.

El taller tuvo un contenido 
eminentemente práctico 

y fue realizado por Fran 
Conejos Mengó, profesional 
contrastado que a lo largo 
de cuatro horas impartirá los 
conocimientos necesarios 
para aprender a manejar la 
aplicación, despejando dudas 
concretas que puedan surgir y 
aconsejando como enfocarlo 
al modelo de negocio. Por este 
motivo es necesario acudir 
al taller con un ordenador 
personal que permita el mayor 
aprovechamiento posible. La 
inscripción se puede realizar a 
través de la web fuentedeljarro.

es en el apartado eventos.

El taller está enfocado a 
cualquier perfil profesional 
que trabaja con un ordenador, 
pues las posibilidades de 
uso de esta herramienta son 
muy amplias. De este modo, 
pude ser utilizado igualmente 
desde directivos y gerentes, 
profesionales de Tecnologías 
de la Información, Marketing, 
Operaciones y Proyectos, 
RR.HH, Ventas y Desarrollo de 
Negocio o Emprendedores, 
además de otros.

Actualmente esta herramienta 
de Inteligencia Artificial se viene 
utilizando en un gran número de 
sectores económicos, debido 
a las ventajas que ofrece para 
acciones como mejorar la 
atención al cliente, generar 
descripciones de productos y 
recomendaciones, desarrollar 
informes y artículos o incluso 
información en tiempo real 
sobre aquello que se pueda 
requerir, como información de 
horarios de trenes o autobuses, 
por ejemplo. 

La EGM Fuente del Jarro acoge un taller de Chat GPT como herramienta profesional 

Apymep  fomenta la responsabilidad 
social empresarial y el apoyo a los 
nuevos emprendedores

La Asociación de Pequeños 
y Medianos Empresas y 
Profesionales, APYMEP, reunió 
a una parte de sus asociados 
en un encuentro de networking 
en el que aprovechó para hacer 
entrega al Patronato Intermunicipal 
Francisco Esteve del beneficio 

obtenido en su II Torneo Solidario 
de Padel y Networking. Se trató de 
una aportación de 312 euros que 
fue recibido por representantes 
de esta asociación declarada de 
utilidad pública, que ha cumplido 
recientemente 50 años de ayuda 
a personas con discapacidad 
intelectual y a sus familias.

El presidente de APYMEP, Vicente 
Peñalver, hizo entrega de la ayuda 

y animó a todas las empresas 
a colaborar con el Patronato 
desde la responsabilidad social 
empresarial, que es “uno de los 
ejes fundamentales que Apymep 
siempre ha tenido como razón de 
ser, junto a la formación y el fomento 
de las relaciones empresariales”.

Peñalver aprovecho el encuentro 
para poner en valor el papel que 
está desarrollando APYMEP y 

el crecimiento de la asociación. 
Repasó los eventos y acciones 
programadas para el primer 
semestre de 2024, destacando 
el inicio de una nueva acción 
que se presentará próximamente 
y que, en colaboración con el 
Ayuntamiento de Paterna, pretende 
ser una importante ayuda para 
todos aquellos nuevos empresarios 
y profesionales que acaban de 
arrancar su andadura empresarial. 

“Nos permite ser de utilidad y 
cumplir de ese modo otro de los 
objetivos fundacionales de APYMEP, 
como s la ayuda al emprendedor”, 
apuntó su presidente.

En la sobremesa los asistentes 
pudieron disfrutar de un 
espectáculo a cargo del mentalista 
Yao, que fue capaz de sorprender 
a los presentes con una puesta en 
escena mezcla de humor y talento.

Apymed fomenta la responsabilidad social empresarial 
y el apoyo a los nuevos emprendedores  

PATERNA  

La gerente de la EGM Parc 
Tecnològic Paterna, Manuela 
Pedraza, explicó ayer en eMobility 
World Congress, celebrado en 
Feria Valencia, la experiencia de 
dos décadas afrontando retos 

de movilidad para favorecer un 
modelo de movilidad más amable 
y sostenible. 
La entidad fue invitada por 
Ivace+i, para aportar el punto 
de vista de gestión empresarial 

a la exposición del Jefe del área 
de Soporte, Julio Delgado, sobre 
las políticas de la Generalitat 
Valenciana en materia de áreas 
empresariales y movilidad.

Pedraza repasó más de 20 años 
de historia de un área empresarial 
“creada a principios de siglo con 
unos criterios y mentalidad muy 
distintos a los actuales”. En este 
sentido, la regulación de tráfico en 
vías de sentido único, la creación 

de rotondas para eliminar señales 
de stop, la habilitación de zonas 
de aparcamiento, la puesta en 
marcha de líneas de transporte 
público o la creación de nuevos 
accesos fueron algunos de los 
primeros retos superados con 
apoyo de las administraciones 
públicas, tal como fue detallando 
Manuela Pedraza. La creación 
del plan de Movilidad en 2019, 
contando con la participación 
de 2.000 personas, supuso una 

reevaluación de las necesidades y 
renovación de objetivos. “De ese 
documento emanan 27 objetivos 
a cumplir en siete ámbitos de 
actuación”, indicó Pedraza. Una 
de las principales conclusiones 
extraídas fue “la necesidad de 
seguir mejorando infraestructuras 
y servicios, pero también fomentar 
la proactividad y un cambio 
de mentalidad por parte de las 
personas que acuden al parque”, 
comentó la gerente de la EGM.

La EGM Parc Tecnològic Paterna muestra su experiencia de 20 años de avances en eMobility World
PATERNA



La Diputació de València, a través 
de su marca València Turisme, 
y los municipios de Cullera y 
Gandia, han participado en la 
Feria Internacional de Turismo 
ITB de Berlín 2024, con el 
objetivo de “fidelizar la marca 
turística provincial entre el 
mercado alemán y mejorar así el 
posicionamiento de la provincia 
de Valencia como destino 
turístico innovador y sostenible 
entre los turoperadores y 
ciudadanos alemanes”, según 
ha destacado el diputado de 
Turismo, Pedro Cuesta.  

El responsable del área de 
Turismo ha visitado la feria, 
donde se ha entrevistado con los 
representantes institucionales y 
entidades asistentes, además de 
intercambiar impresiones con el 
personal técnico asistente.

“El Centro de Turismo de 
la Diputació de València ha 
trabajado en la creación de 
nuevas experiencias turísticas y 
nuevos productos, relacionados 
por ejemplo con el turismo 
MICE, el turismo de cruceros 
y el cicloturismo, además de 
mejorar los ya consolidados, 
para llegar al certamen alemán 
con un abanico de propuestas 
atractivas e interesantes para 
este mercado”, ha agregado 
Pedro Cuesta.
València Turisme, junto con los 

municipios de Cullera y Gandia 
como coexpositores, dispone 
en el certamen de un espacio 
propio dentro del estand de la 
Comunitat Valenciana, bajo el 
paraguas de Turespaña. En este 
estand también están presentes 
las marcas turísticas Visit 
Valencia, Alicante Turismo, Costa 
Blanca, Visit Benidorm, Visit 
Elche y Turismo de Castellón, 
además de los municipios de 
Calpe y Guardamar.

Además, la comitiva provincial 
asistirá esta noche a la 
celebración de la Noche de 
España, evento ligado a la feria 
en el que se analiza el mercado 
alemán en el destino español con 
la participación de autoridades 
españolas y alemanas, así como 
de los principales turoperadores 
alemanes.

Presencia en Berlín con la 
Ruta del Camino del Cid

Por otra parte, la Diputació de 
València y València Turisme 
también están representadas 
en la ITB de Berlín 2024 por la 
Asociación de Rutas Culturales 
de España, a través de la ruta 
cultural y cicloturística del 
Camino del Cid.

Rutas Culturales de España es 
una marca de Turespaña que 

aglutina gran parte de la oferta 
cultural y patrimonial española 
vertebrada a través de itinerarios 
temáticos, que atraviesan 
toda la geografía española y 
recorren once de las diecisiete 
comunidades autónomas 
españolas (Andalucía, 
Aragón, Asturias, Cantabria, 
Castilla-La Mancha, Castilla y 
León, Comunitat Valenciana, 
Extremadura, Galicia, Murcia y 
País Vasco), generando flujos 
turísticos entre ellas, desde 
ciudades y zonas de litoral al 
interior.

Un mercado creciente

La ITB de Berlín es uno de los 
certámenes turísticos más 
destacados del sector en el 
ámbito internacional, junto con 
la World Travel Market (Londres) 
y FITUR (Madrid). 

Además, el mercado alemán 
fue el segundo mercado que 
más creció en la Comunidad 
Valenciana tras Francia el pasado 
año, cuando vinieron cerca de 
700.000 turistas alemanes, lo 
que supuso un incremento del 
18,7% con respecto a 2022, 
que además incrementaron su 
gasto más de un 21% hasta los 
770 millones de euros, según 
datos de Turisme Comunitat 
Valenciana.

     La Diputació de València presenta la oferta turística 
provincial al mercado alemán en la ITB de Berlín

TURISME

20ACTUALITAT

Dissabte passat, 2 de març, 
es va celebrar la jornada 
‘Basuraleza’ en un dels trams 
del barranc de Mandor, en el 
terme municipal de l’Eliana. 
Es tracta d’una iniciativa 
promoguda i organitzada per 
la Coordinadora en Defensa 
dels Boscos del Túria i en la 
qual van col•laborar altres 
entitats com l’Ajuntament de 
l’Eliana.
La participació de voluntàries 
i voluntaris va ser molt 
nombrosa, quasi un centenar, 
i cal destacar la presència de 
famílies senceres amb xiquetes 
i xiquets desitjosos de sumar-
se a la tasca de netejar de fem 

l’entorn natural de Mandor. En 
total més de 200 kg de residus 
es van recollir al llarg de les 
poc més de dues hores que 
va durar l’activitat. Després 
de l’èxit d’aquesta primera 
convocatòria, ja s’ha anunciat 
una segona jornada similar per 
al dia 18 de maig.
L’acció s’ha dut a terme per a 
commemorar el Dia Mundial 
de la Naturalesa, que se 
celebra el 3 de març en tot 
el planeta. Proclamat per 
l’Assemblea General de l’ONU 
en 2013, aquesta jornada té 
com a objectiu conscienciar 
sobre el valor de la naturalesa i 
tot el que forma part d’ella, així 

com dels problemes actuals 
que l’afecten.
L’alcalde de l’Eliana, Salva 
Torrent, que va participar en 
la jornada, va posar en valor 
la importància d’iniciatives 
com aquesta en les quals el 
voluntariat cobra protagonisme 
i es converteix en agent actiu 
de la preservació dels entorns 
naturals. Torrent va recordar 
que l’Ajuntament fa anys que 
col•labora i organitza jornades 
com aquesta i que ‘eixe és 
un dels camins, entre altres, 
que el Consistori seguirà 
per a afavorir la sostenibilitat 
ambiental i continuar cuidant 
el planeta’.

El voluntariat recull més de 200 kg de fem al barranc de Mandor 
L’ELIANA   
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El Ayuntamiento de Paterna, 
a través de la Concejalía de 
Garantía Social, ha organizado 
una charla informativa y de 
sensibilización en el centro 
de Mayores de La Canyada 
para ofrecerles una serie de 
recomendaciones a la hora 
de actuar en caso de incendio 
o alguna emergencia en 
las viviendas y que ha sido 
impartida por profesionales 
del Parque de Bomberos de 
Paterna.

De esta manera, medio 
centenar de mayores han 
participado en este encuentro 
en el que los bomberos les 
han explicado desde los 
tipos de extintores que hay 
y su manejo como las clases 
de incendios más frecuentes 
que se pueden dar en el 
hogar y cómo prevenirlos. 

Los mayores 
de aprenden a 
saber actuar en 
caso de incendio 
o emergencia en 
sus hogares

PATERNA

L’Ajuntament de l’Eliana va 
celebrar la sessió plenària del 
mes de febrer. En esta cita es van 
aprovar, entre altres assumptes, 
que la sala polivalent del 
Centre Municipal de Formació 
de Persones Adultes (CMFPA) 
de l’Eliana, tindrà a partir 
d’ara la seua nomenclatura 
oficial com a: Espai Carmen 
Alborch. L’escriptora, política 
i senadora valenciana 
compromesa amb la societat 
i la cultura i que va participar 
en molts esdeveniments que 
s’organitzaren al nostre poble 
tindrà el seu propi espai al 
nostre municipi.
En aquest mateix punt, es va 

aprovar també que la sala Nou 
Espai del Centre Sociocultural 
porte a partir d’ara el nom 
d’Espai Almudena Grandes. 
Aquesta escriptora, columnista 
i contertuliana va rebre també 
el Premi de les Lletres Vila 
de l’Eliana l’any 2018. De la 
mateixa forma, es va acordar 
que un carrer dels nous 
desenvolupaments urbanístics 
del municipi porte el nom del 
professor Manuel Broseta, 
assassinat per ETA en 1992. 

Unes nomenclatures que van 
ser aprovades per unanimitat 
i, per tant, van comptar amb el 
suport de tots els grups polítics 

amb representació en el plenari 
de l’Ajuntament de l’Eliana. 
Durant la sessió ordinària 
també es va aprovar una moció 
conjunta del PSPV-PSOE, 
Compromís per l’Eliana-Acord 
per Guanyar i PP per a defendre 
el 8 de març i la igualtat de les 
dones. “Lamentem que per 
primera vegada en la història 
d’aquest ajuntament, el 8 de 
març no estiga recolzat per una 
Declaració Institucional perquè 
VOX s’aferra a la seua lluita per 
la invisibilització de les dones”, 
ha explicat l’alcalde de l’Eliana, 
Salva Torrent.
La cita va servir també per a 
aprovar amb el suport del PSPV-

PSOE, Compromís per l’Eliana-
Acord per Guanyar i el PP la 
moció que proclama l’any 2024 
com a “Any Estellés a l’Eliana”. 
Un projecte que se suma a la 
iniciativa secundada per més 
de 50 municipis de tota la 
Comunitat Valenciana i les tres 
universitats públiques dins de 
la proposta “Estellés al pobles”. 
A més, més de 20 associacions 
culturals i educatives del 
municipi també participaran 
de la programació conjunta en 
homenatge a aquest escriptor 
i periodista valencià com a 
mostra de defensa de la nostra 
cultura, les nostres tradicions i 
la nostra llengua.

Carmen Alborch, Almudena Grandes i Manuel 
Broseta donaran nom a carrers i espais municipals
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El Ayuntamiento de Godella, a 
través de la concejalía de Medio 
Ambiente y Sostenibilidad, 
replantará durante los próximos 
meses un total de 388 árboles 
en el término municipal.

El área dirigida por Juan Manuel 
Álamo ha puesto en marcha un 

ambicioso plan que permitirá 
sustituir cerca de 400 árboles 
distribuidos a lo largo y ancho 
de la población para seguir 
fomentando la sostenibilidad.

“Estamos comprometidos 
con el medio ambiente y la 
sostenibilidad. 

De hecho, este plan supondrá 
un gran esfuerzo que permitirá 
sustituir árboles que ya no se 
encuentran en las mejores 
condiciones”, ha indicado el 
regidor.

La formació convida a les 
falles del municipi a participar 
en els premis Et Cremaré 
amb un Somriure i al Vicent 
Miguel Carceller

Compromís per Paterna ha 
tornat a convocar els seus dos 
premis fallers, ja consolidats, 
per a les falles del municipi 
de cara a la imminent 
celebració de les falles 2024 
a Paterna. Com és tradició, 

la formació ha convidat a 
totes les comissions falleres 
a participar en els premis Et 
cremaré amb un Somriure 
i al premi Vicent Miguel 
Carceller”. Aquests premis, 
com cada any, premien al ninot 
amb major creativitat i sàtira 
política, i que representa la 
situació política o personatge 
més dolent, vergonyós i que 
més es meresca ser cremat. 
Ja existeixen premis a ninots 

indultats, ninots que eviten les 
flames i perduren en el temps, 
amb aquest premi fem tot el 
contrari busquem el ninot 
que, amb millor sàtira política 
i creativitat, represente allò 
que siga més mereixedor 
de cremar-se i purificar el 
seu esperit”, assenyala la 
regidora Carmen Gayá.

La formació valencianista 
va ampliar a les Falles 2017 

els seus premis fallers, 
després de la creació, fa 
ja uns anys, del premi “Et 
cremaré amb un somriure”, 
la coalició valencianista va 
crear el premi “Vicent Miguel 
Carceller”, un premi que vol 
donar rellevància a la figura 
del creador de la publicació 
fallera “La Traca”, entre 
altres publicacions, i que 
va ser afusellat a Paterna 
pel règim franquista per les 

seues crítiques i sàtira sobre 
Franco i l’estament eclesial a 
les diferents publicacions que 
editava. 
Carmen Gayá ha destacat 
que, “l’objectiu del premi 
Carceller no és un altre que 
potenciar la presència de 
crítica local als cadafals 
fallers, ja que la ironia, la 
crítica i la sàtira són aspectes 
que han anat sempre 
associats al món de les falles”. 

Compromís per Paterna convoca els seus dos premis fallers per a les falles 2024

El Servicio de Ayuda a Domicilio de Manises aumenta un 
58 % las personas usuarias en 2023

SERVICIOS SOCIALES

PATERNA  

Les falleres majors de 
Manises, Alicia Cruz 
Santisteban i Marta 
Párraga Santos, han donat 
el tret d’eixida a les Falles 
2024 amb l’espectacular 
Crida, que ha tingut un 
videomapping a la façana 
de l’Ajuntament, el qual 
ha sigut la primera vegada 
que es realitza, així com el 
tradicional castell de focs 

artificials. 
Aquest acte, celebrat el 
divendres 1 de març, a 
la plaça del Castell, obri 
oficialment el període 
faller d’aquest any, en 
què, a més, s’ha fet 
entrega de les claus de la 
ciutat. 

L’alcalde de Manises, 

Javier Mansilla; la 
regidora de Festes, Clara 
Arnal; i altres membres de 
la corporació municipal, 
junt amb la Junta Local 
Fallera de Manises, han 
acompanyat les falleres 
majors del municipi i 
les falleres majors de 
les onze comissions en 
aquest esdeveniment tan 
emotiu. 

La ciutat de Manises va acollir la Crida 2024 amb les falleres majors
MANISES  

El Ayuntamiento de Godella replantará casi 400 árboles en el término municipal
GODELLA  

El Servicio de Ayuda a Domicilio 
(SAD) de Manises ha alcanzado 
los 147 usuarios y usuarias 
en 2023 para atender las 
necesidades de personas en 
situación de dependencia con 
la finalidad de incrementar su 
autonomía, lo que supone un 
incremento del 58 % respecto 
al año anterior, ya que en 2022 
fueron 93 personas las que 

recibieron algún tipo de atención 
del SAD de la localidad.
El concejal de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento de 
Manises, Juan Carlos Esteve, ha 
manifestado que “este equipo 
de gobierno cree firmemente 
en el sistema público de 
Servicios Sociales como cuarto 
pilar del Estado de Bienestar, 
para asegurar que todas las 

personas tengan cubiertas 
sus necesidades básicas 
garantizando su autonomía, su 
bienestar y su integración social, 
y prueba de ello es el aumento 
de usuarios y usuarias del SAD 
de Manises”.

En cuanto a la media de 
personas usuarias del Servicio 
de Ayuda a Domicilio de 

Manises, la cifra se sitúa en las 
97 personas beneficiarias al 
mes durante el año 2023, frente 
a las 76 mensuales de media a 
lo largo del 2022, es decir, un 
27,6 % más que en el período 
anterior. La edad media de las 
personas atendidas es de 80 
años, viven solas (46 %) y el nivel 
de dependencia mayoritario es 
de grado 1 (63 %).



Un devastador incendio termina con el hogar de 150 familias
En la tarde del pasado 22 de 
febrero con motivo del incendio 
acontecido en la ciudad de 
Valencia en el edifico compuesto 
por dos torres de apartamentos 
en la avenida General Avilés en 
la zona del barrio de Campanar 
en el cual se llegó a establecer 
la situación 2 del PTECV, 
el Consorcio Provincial de 
Bomberos de Valencia procedió 
a incorporarse con sus efectivos 
al operativo de extinción que se 
mantuvo durante los días 22 y 
23 aportando un total de 100 
efectivos para colaborar con el 
dispositivo desplegado por el 
Cuerpo Municipal de Bomberos 
de de la Ciudad de Valencia 
responsables de la dirección. 

La magnitud del incendio 
estructural al que se hizo frente 
fue, sin duda alguna y con 
diferencia, la del mayor incendio 
estructural en la historia de la 
Comunitat Valenciana.

Las decisiones adoptadas por 
las primeras dotaciones del 
Cuerpo Municipal de Bomberos 
de la ciudad de Valencia que 
llegaron al lugar fueron críticas 
y urgentes, condicionadas tanto 
por la cantidad de ocupantes 
como por el virulento desarrollo 
del incendio.

En tales situaciones, la aplicación 
estricta de los procedimientos 
de actuación aprobados y 
entrenados, es la forma de 
minimizar las consecuencias 
trágicas que pueden suceder 
en este tipo de actuaciones. 
Desgraciadamente, a veces, 
no es suficiente, y a pesar del 
esfuerzo y del riesgo asumido 
por el personal de intervención, 
los resultados no son los 
esperados.

La alcaldesa de València, María 
José Catalá, anunció en la 
madrugada de aquel viernes 

que la ciudad declarará tres días 
de luto oficial tras el incendio 
declarado en dos edificios 
del barrio de Campanar de 
la ciudad. También quedó 
suspendida la agenda fallera de 
la ciudad de Valencia y de los 
municipios de alrededor. 

En una comparecencia en el 
lugar del incendio, acompañada 
del presidente de la Generalitat, 
Carlos Mazón; la delegada 
del Gobierno, Pilar Bernabé; 
la ministra de Ciencia, Diana 
Morant, y el subdirector de 
Emergencias, Jorge Suárez, la 
alcaldesa ha intervenido para 
trasladar «todo nuestro cariño 
a los familiares y decirles que 
estamos intentando hacer todo 
lo posible en este contexto».

El presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, también viajó 
a València para conocer de 
primera mano los detalles 

del trágico incendio que ha 
afectado a dos edificios en el 
barrio de Campanar.

El jefe del Ejecutivo visitó el 
Puesto de Mando Avanzado y 
reconoció la zona afectada por 
el incendio junto a la ministra 
de Ciencia, Innovación y 
Universidades, Diana Morant; 
la delegada del Gobierno 
en la Comunitat Valenciana, 
Pilar Bernabé; y el resto de 
autoridades autonómicas y 
locales.

El Gobierno también aprobó 
hace unos días ayudas para los 
damnificados por el devastador 
incendio urbano que se produjo 
el pasado 22 de febrero en 
un complejo residencial de 
138 viviendas del barrio de 
Campanar de València, en el 
que fallecieron diez personas, 
y que calcinó por completo el 
inmueble.
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>>
Carlos Mazón anuncia 
el primer paquete de 
ayudas para las personas 
afectadas por el incendio de 
Campanar del pasado 
22 de febrero

Axxada /LCTG
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Llega el mes de marzo y las Fallas vuelven 
a ocupar la programación de À Punt, que 
ofrece en directo los principales actos 
del programa de las fiestas josefinas de 
Valencia. La radiotelevisión pública ha 
realizado un gran despliegue técnico 
y humano, que incluye 13 cámaras 
situadas en puntos estratégicos de la 
plaza del Ayuntamiento de la ciudad y 
una mini cámara dentro del recinto de la 
mascletá. El objetivo es mostrar todos los 
ángulos de este evento pirotécnico para 
ofrecérselo a los telespectadores con 
todo lujo de detalles.    

Hasta el 19 de marzo, las unidades 
móviles y el plató de À Punt está a pie 
de calle, sobre el suelo de la plaza del 
ayuntamiento para retransmitir en directo 
todas las mascletás. En un set situado en 
el corazón de la fiesta, Ferran Cano y Àlex 
Blanquer son los maestros de ceremonias 
encargados de presentar la mascletá 
cada día con la aportación experta de la 
pirotécnica Reyes Martí. 

Durante 19 días y muchas noches Ferran 
Cano y Àlex Blanquer preparan sus 
programas diarios porque cada uno es 
diferente.  Àlex Blanquer se estrena este 
año en la retransmisión de la mascletá. 

“Para preparar el programa cada día 
tenemos que madrugar bastante porque 
desde primera hora ensayamos la lectura 
del guión. Nos explican quiénes son los 
invitados del día y las características 
de la pirotécnica que dispara. También 
hay sorpresas porque cada día es un 
programa diferente. Hay muchas historias 
y protagonistas detrás de la fiesta y 
nosotros intentamos darles voz”, asegura 
Àlex.   

Ferran Cano, sin embargo, tiene ya 
experiencia contrastada en acercar 
todos los actos de las fiestas desde À 
Punt: “Para mí, es la tradición de todos 
los años, llevar alegría a las casas de los 
valencianos y valencianas y celebrar un 

ritual diario.  Cada jornada nos hacemos 
la ‘picaeta’, recibimos a los invitados, 
valoramos la mascletá con la ayuda de 
nuestra diosa de la pólvora, Reyes Martí 
y a disfrutar cada día”. 

Ya que hablamos de Reyes, todos son 
elogios para esta pirotécnica que nos 
descifra los secretos de la pólvora y de los 
espectáculos pirotécnicos en cada fiesta. 
En ese sentido, Alex subraya que es “un 
lujo contar con Reyes porque es una 
eminencia de las fiestas, de la pólvora”, 
- y añade- “aquí ya la hemos bautizado 
con muchos nombres: la sultana de la 
pólvora, la reina del masclet (ríe) y nos 
acompaña para valorar esa parte más 
técnica y artística de estos espectáculos”. 

Tanto Àlex como Ferran convivirán durante 
los 19 días en la plaza del Ayuntamiento. 
Alex señala que “estamos en el punto 
neurálgico de la fiesta y retransmitimos 
todo lo que pasa aquí porque en esta 
plaza es donde está toda la fiesta, y 
presenciarlo de la primera fila contándolo, 
es maravilloso”. 

Para Ferran “es un privilegio poder 
entrar cada mediodía a las casas de 
toda la Comunidad y darles un poco de 
alegría”, señala. “Además, por el set de 
À Punt pasan protagonistas de la fiesta 
y personajes VIP’s que nos visitan en 
nuestro pisito”, añade el presentador. Si 
bien, Àlex apunta que serán “invitados VIP 
a nivel top, así que los telespectadores no 
se lo pueden perder”. 

Para transmitir toda la emoción que nos 
provocan las sinfonías que componen 
los pirotécnicos con sus ritmos con 
pólvora desde la plaza del Ayuntamiento 
de Valencia, Berta Báidez es una 
prescriptora de excepción porque está 
pegada a la mascletá; Carles Navarro, en 
el balcón del Ayuntamiento de Valencia 
con las autoridades y Claudia Argent 
está posicionada en los alrededores de 
la plaza. 

À Punt se vuelca con las Fallas 2024


